

RELACIONES INTERNACIONALES Y COOPERACIÓN

Las actividades más reseñables desarrolladas durante el curso 2004-2005 se relacionan a continuación:

- El espacio web de la Oficina de Relaciones Internacionales y Cooperación sigue siendo el principal instrumento de comunicación e información del usuario interesado en programas internacionales y becas para estudiar en el extranjero. La lista de distribución de las novedades mantiene informado de los cambios publicados en la web a más de 700 suscriptores, lo que representa un incremento del 16% con respecto al año anterior.
- Actualización de las guías ECTS para estudiantes Sócrates/Erasmus en español, inglés, alemán e italiano para el curso 2005-2006.
- Muestra de la adquisición de la necesaria dimensión internacional es la participación de la Universidad en los principales programas de cooperación e intercambio universitario, de los que los datos más destacables serían:

Programas de Cooperación e Intercambio Universitario

Programa Sócrates/Erasmus

- Renovación y suscripción de acuerdos bilaterales con 59 instituciones de educación superior de 13 países europeos (Alemania, Austria, Bélgica, Dinamarca, Finlandia, Francia, Italia, Lituania, Países Bajos, Polonia, Portugal, Rumanía y Suecia), que generan el intercambio de 112 estudiantes y 62 misiones docentes de corta duración, para el próximo curso 2005-2006. Estos acuerdos, además de suponer un incremento de la movilidad del 28% con respecto al curso anterior, significan la consideración de "movilidad alta", según la definición que hace la coordinación general del programa.

Programa Leonardo

- Realización de 48 estancias de estudiantes de nuestra Universidad en el proyecto INTRA, que permite la realización de prácticas en empresas de cinco países de la Unión Europea (Italia, Portugal, Austria, Reino Unido y Francia).
- Participación como socios en el proyecto Leonardo TEXT 3, coordinado por la Universidad de Bérgamo (Italia). Hemos recibido a 3 estudiantes de la Universidad de Bérgamo este año. Adhesión al nuevo proyecto presentado también por la Universidad de Bérgamo, TEXCT.
- Acogida de una estudiante en prácticas Leonardo en la Oficina de Relaciones Internacionales y Cooperación a través de un acuerdo de colaboración con la empresa INCOMA.
- Adhesión al proyecto "Specialised Post-graduate Training in the Area of Applied Geography and GIS", de la Universidad de Lisboa, y recepción de 2 estudiantes por parte del Área de Geografía del Departamento de Humanidades.

Programa ALFA

- Puesta en marcha del proyecto “Diseño de un Plan de Estudios para Formar Expertos en Análisis y Gestión de la Migración entre Latinoamérica y Europa desde una Perspectiva Globalizada”. Red RULESMI. Red Universitaria Latinoamérica y Europa sobre Migraciones, con la participación de Universidades de Chile, Ecuador, Argentina, Holanda y Dinamarca, y la colaboración de Acceso a Europa, S.L.
- Participación en la Red Alfa ELANCAM: European and Latin America Network on Coastal Area Management, coordinado por la Università Ca Foscari di Venezia.

Programa Tempus

- Puesta en marcha del proyecto “Educational in Coastal Managment for the Mediterranean”, en el que, bajo coordinación de la Universidad Pablo de Olavide, participan la Universidad de Venecia (Italia), UNEP-MAP de Split (Croacia), la Universidad de Split (Croacia) y la Universidad de El Cairo (Egipto), y que ha supuesto la concesión de una subvención de 429.001 €.

Programa Becas MAE (Becas del Ministerio de Asuntos Exteriores)

- Programa que ofrece la posibilidad a una becaria de la Universidad Pablo de Olavide de elaborar en Perú su tesis doctoral y a una becaria de la Universidad Nacional de Trujillo (Perú), en la Universidad Pablo de Olavide.

Programa de Cooperación Interuniversitaria

Programa de la Agencia Española de Cooperación Internacional que financia la movilidad de estudiantes y docentes que desarrollan sus actividades en cuatro modalidades distintas para el caso de Iberoamérica (proyectos conjuntos de investigación, proyectos conjuntos de docencia, redes temáticas de docencia y acciones complementarias) y en dos modalidades para los PCI con Marruecos y Túnez (proyectos conjuntos de investigación y acciones complementarias).

PCI- Intercampus Iberoamérica

Puesta en marcha de los proyectos aprobados:

A.- Proyectos Conjuntos de Investigación

- 1) Bienestar y Sociedad Política Local
- 2) Familia, Inmigración y Multiculturalidad: una Perspectiva Jurídica Comparada



B.- Proyectos Conjuntos de Docencia

Renovación del proyecto bilateral de formación académica e investigación entre el Doctorado de Derechos Humanos y Desarrollo y la Maestría de Derechos Humanos y Desarrollo Local “El Derecho a la Ciudad” de la Universidad Pablo de Olavide, y la Maestría en Ciencias Políticas del Instituto de Estudios Políticos de la Universidad de Antioquia (Colombia).

C.- Redes Temáticas

Renovación de “La Construcción Social de las Identidades desde la Perspectiva del Desarrollo. Historia, Derecho, Tecnología y Sociedades en la Región Andina”.

D.- Acciones Complementarias

Pluralismo Jurídico, Derechos Humanos y Prácticas de Ciudadanía.
Preparación de un proyecto conjunto de investigación sobre disolventes respetuosos con el medio ambiente.
Seminarios de capacitación docente.
Estrategias para un espacio común México-España de investigación y docencia en la formación del profesorado de personas adultas.
Gobiernos Locales y Nuevas Formas de Representación Política: Demandas Ciudadanas y Servicios de Bienestar.

Estos proyectos representan un aumento del 200% con respecto a la convocatoria anterior y un presupuesto total para movilidad de profesores-investigadores de 62.171 € aportado por la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI).

PCI- Marruecos

Puesta en marcha del proyecto aprobado “El Estado Actual de la Libertad de Información en Marruecos”.

Programas Bilaterales

- Programa general de movilidad estudiantil con Reconocimiento Académico con Texas Tech University en Estados Unidos. Se ha enviado a 17 estudiantes durante el primer cuatrimestre del curso 2004-2005.
- Programa general de movilidad estudiantil con la Pontificia Universidad Católica del Perú. Estancias académicas de iniciación a la investigación, con una duración de 8 semanas. Se envía a 9 estudiantes y se recibe a 5 de diferentes áreas.
- Programa específico para estudiantes de la Licenciatura en Humanidades con la Pontificia Universidad Católica del Perú. Enviamos a 6 estudiantes para prácticas de Arqueología en los yacimientos de San José del Moro y Huaca de la Luna durante 8 semanas. Recibimos a 14 estudiantes peruanos para prácticas de investigación en el Archivo General de Indias, también durante 8 semanas.

- Programa específico de movilidad estudiantil con la Universidad de Valparaíso de Chile, para estudiantes de la Diplomatura en Trabajo Social. Enviamos a 6 estudiantes que firman un contrato de estudios por el que se les reconoce su actividad por la equivalente a las Prácticas de Campo de 3.º curso (cod. 2015). Recibimos a 4 estudiantes chilenos que realizan prácticas conducentes a la elaboración de su proyecto fin de carrera (Seminario de Título).

Programa de subvenciones para la cooperación internacional en el ámbito universitario de la Consejería de Presidencia de la Junta de Andalucía

- Renovación y puesta en marcha del proyecto “Identificación de Compuestos Antifúngicos y Antitumorales en Extractos de Plantas”, con la Universidad de Cuenca (Ecuador). Modalidad Proyectos de Investigación.

Programa de Intercambio y Movilidad Académica de la Organización de Estados Iberoamericanos. PIMA-OEI

- Se ha conseguido la renovación de las cuatro Redes que coordina nuestra Universidad: RIEDE (Derecho), Humboldt-Historia (Humanidades), PROMADES (Protección del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible) para estudiantes de Ciencias Ambientales y la Red Iberoamericana de Trabajo Social. Esto supondrá facilitar la movilidad de 48 estudiantes de 13 universidades pertenecientes a 9 países iberoamericanos. El director de la Oficina de Relaciones Internacionales y Cooperación ha participado en el comité evaluador de las redes PIMA y es asesor de la Organización de Estados Iberoamericanos para este programa.

Otras actividades

- La Universidad Pablo de Olavide forma parte como socio de pleno derecho del Observatorio para las Relaciones Unión Europea-América Latina (OBREAL-EULARO), una red promovida y financiada por la Comisión Europea, integrada por 23 instituciones académicas y centros de investigación de la Unión Europea y América Latina. Su estructura pretende facilitar su consolidación como centro de una comunidad de investigación más amplia que se conformará a partir de la participación de sus miembros en otras redes que trabajen en el fortalecimiento de la relación birregional. El trabajo de OBREAL-EULARO está dirigido tanto a la comunidad de investigación, como a actores políticos, económicos y sociales. En el primer caso, el objetivo es dar un nuevo dinamismo a las investigaciones sobre las relaciones entre la Unión Europea y América Latina, mientras que, en el segundo caso, pretende colaborar con los encargados de la toma de decisiones respecto a los desafíos que enfrenta América Latina y la relación birregional, contribuyendo a dar nuevo impulso y dirección a la relación estratégica.
- La presencia de la Universidad en foros de carácter internacional se ha visto definitivamente reforzada con la participación en diversos eventos internacionales (reuniones del programa Sócrates/Eramus, reunión responsables redes PIMA, reunión con responsables de entidades financieras para la búsqueda de fondos adicionales a proyectos de movilidad estudiantil, etc.). En la misma línea, la Universidad forma parte de la Comisión de Relaciones con América Latina del CEURI, ocupando, además, la Secretaría de la citada Comisión, lo que le garantiza la presencia en todos los escenarios



de diálogo posibles en el marco de las relaciones del Sistema Universitario Español y de América Latina.

- La Oficina de Relaciones Internacionales y Cooperación ha incrementado su labor en la tarea de asistencia en materia de gestión ante la Oficina de Extranjeros de la Delegación del Gobierno en Andalucía. En este sentido, se ha actuado en 50 casos para la ampliación de las estancias de estudiantes extracomunitarios o bien para la tramitación del número de identidad de extranjero (NIE). La eficaz gestión de la Oficina de Relaciones Internacionales y Cooperación en este apartado ha permitido obtener un grado de acreditación ante las autoridades competentes. Esto ha permitido la resolución positiva de varios casos en los que estudiantes o profesores, por distintas deficiencias en la gestión de las correspondientes oficinas consulares, no habrían podido tramitar su expediente. De hecho, la Oficina de Extranjeros considera la gestión de la Universidad Pablo de Olavide en las mismas condiciones que uno de sus programas por el alto nivel de realización.
- El trabajo de la Oficina de Relaciones Internacionales y Cooperación se completa con la atención y coordinación de las diferentes visitas institucionales de autoridades académicas extranjeras.